Difusión: 0 Ocupación: 87,99%

PURANOTICIA a

Chile permanecerá en programa Visa Waiver: Secretaria de Seguridad de EE.UU. destaca "esfuerzos para cumplir"

\$0

Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada:



a secretaria de Seguridad Nacional de EE.UU., **Kristi Noem**, visitó Chile como parte de una gira que incluyó escalas en Argentina y Ecuador. La autoridad participó en reuniones bilaterales y firmó acuerdos destinados a estrechar la colaboración en temas de seguridad regional.

En Santiago, la secretaria sostuvo una reunión bilateral con el ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, con quien abordó materias sobre cooperación bilateral en aspectos sobre seguridad fronteriza, migración y repatriación de ciudadanos deportados.

Además, Noem, Cordero y el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo, firmaron una carta de intenciones para extender la vigencia del programa piloto BITMAP (Programa de Alerta de Migración Transnacional de Identificación Biométrica), que permite el intercambio de información entre el Departamento de Seguridad Na-

Kristi Noem visitó el país y sostuvo que "Chile ha hecho esfuerzos para cumplir con el programa de Visa Waiver y esperamos con ansia seguir mejorando el programa en el futuro".

cional de EE.UU. (DHS) y las agencias de aplicación de la ley chilenas. El BITMAP contempla el uso de una herramienta biométrica portátil que está conectada a una base de datos de DHS, la cual ofrece información inmediata y detecta si un individuo que está intentando ingresar al país por un paso fronterizo amerita que se le realice una investigación más exhaustiva sobre sus antecedentes. Este programa piloto se inició a comienzos de este año en dos puestos fronterizos terrestres de Chile y en

el aeropuerto internacional de Santiago. La firma de la carta de intenciones extiende la participación de Chile en este programa piloto hasta abril de 2026.

Noem detalló que "estamos firmando un memorándum de entendimiento que nos ayudará a seguir el proceso a través del cual expresamos el deseo mutuo de seguir con nuestra alianza. Un día lo firmaremos de manera completa y este arreglo servirá como un puente para ayudar a Estados Unidos y a Chile para solucionar los problemas criminales, para traerlos a la justicia".

a la Justicia .
Bajo ese contexto, destacó que "Chile tiene una alianza continua con Estados Unidos. A través del programa Visa Waiver, apreciamos esta alianza. Chile ha hecho esfuerzos para cumplir con el programa de Visa Waiver y esperamos con ansia seguir mejorando el programa en el futuro".

Por su parte, el ministro Cordero

reiteró que "Chile sostiene con Estados Unidos una relación intensa en materia de cooperación en ámbitos asociados a la seguridad". Añadiendo que mediante esa conexión se ha avanzado de forma conjunta en la seguridad fronteriza. Asimismo, valoró que "la secretaria general agradeció el compromiso de Chile, y especialmente aquellos que están asociados a la manera en el acuerdo complementario que nosotros subimos en el año 2023, con el propósito de ampliar la información que nosotros entregamos para Visa Waiver'

Finalmente, señaló que "yo sé que este es un tema que inquietaba a muchas personas en el país. Creo que la propia declaración de la secretaria ha sido clara sobre este punto, y formó precisamente parte de la conversación en el sentido de la colaboración activa que el país ha tenido y las mejoras también que ha incorporado para mantenerse en el lugar".